

Destacados

"La república en Chile es un mito"
El abogado y futuro rector



Fotos del día



Fotos del día



volver

Sociedad

más de esta sección @ Último minuto

Jueves 19 de octubre de 2006



Españoles y dominicanos siguen disputándose paradero de los restos de Colón

¿Dónde estás Cristóbal?

Los dominicanos juran que lo que los españoles se llevaran en el siglo XVIII desde Santo Domingo, fue en rigor la urna de un obispo y no la del célebre marino. Pero genetistas, mediante pruebas de ADN, aseguran que el Descubridor está en Sevilla. A 514 años de su epopeya, nadie sabe con certeza dónde está el Almirante.



La urna que contiene los supuestos restos de Cristóbal Colón en Sevilla, España, el día que fue abierta para que genetistas de la Universidad de Granada comenzaran sus exámenes de ADN que más tarde probarían que el Almirante se encuentra en España.

Patricio Lazcano
La Nación

Conforme a la voluntad testamentaria del Almirante, los restos de Cristóbal Colón fueron trasladados a Santo Domingo, en República Dominicana, tras su muerte, ocurrida el 20 de mayo de 1506 en la ciudad española de Valladolid, una de las pocas certezas que se tienen sobre el navegante.

Sin embargo, en 1795, cuando Santo Domingo pasó al dominio de Francia, las autoridades españolas rescararon sus huesos y los enviaron a La Habana, desde donde fueron enviados a Sevilla en 1898, cuando Cuba fue ocupada por los estadounidenses.

Desde esa fecha que los españoles juran que los restos del descubridor permanecen en la Península Ibérica.

Comienza el enredo

La historia se enreda en 1877, cuando en la Catedral de Santo Domingo se descubrió una urna de plomo con el nombre de Colón.

Se trataba de 13 huesos grandes, 28 pequeños y una bala de plomo. En la parte interior de la tapa, cincelada en caracteres góticos alemanes, se leía la inscripción "Yllustre y Esdo, Varon Dn. Cristoval Colon".

Las autoridades dominicanas aseguraron que los españoles, a su marcha de Santo Domingo, se llevaron la urna equivocada, la de su hijo Diego y la del delegado de la Santa Sede en Santo Domingo, un obispo italiano. Desde ahí que dominicanos y españoles se disputan el honor de tan afamado féretro.

Para desmarañar el misterio, científicos de la Universidad de Granada encabezados por el profesor y genetista José Antonio Lorente, director del Laboratorio de Identificación Genética de dicha universidad, hicieron pruebas de ADN a los restos depositados en Sevilla, los que fueron comparados con los de su hermano, Diego, del que se sabía con certeza dónde estaban sus restos. Las pruebas -según los científicos- fueron concluyentes: Colón está en Sevilla.

"Ya no nos hacen falta" otros datos para decir que estos huesos son los del célebre navegante, aseguró Lorente, quien explicó que aunque los huesos de Sevilla analizados son sin lugar a dudas del Almirante, podrían no ser los únicos.

Por lo mismo, desde hace dos años, Lorente espera algún tipo de comunicación de las autoridades de la República Dominicana para poder analizar el ADN de los huesos conservados allí, que también pudieran pertenecer al hombre que llevó a los españoles hasta el Nuevo Mundo.

Pero hasta ahora no ha recibido respuesta positiva de los dominicanos, sino sólo vagas réplicas, acaso con la intención de no perder uno de sus más invaluables tesoros nacionales.

El estudio de los huesos de Santo Domingo permitiría completar la historia vital de un personaje envuelto en el misterio, en una leyenda que él mismo y su familia alimentaron durante siglos.

Vuelve a ser expuesto

Los dominicanos no quieren saber nada con los estudios de Lorente, al punto, y como ya es tradición todos los 12 de octubre, los supuestos restos que permanecen en una urna en el Faro a Colón, en Santo Domingo, serán expuestos al público mañana, como se viene haciendo desde 1992 para conmemorar el Día de la Hispanidad.

MEDIOS EN LA MEDIA

"Participa en el segundo concurso de periodismo escolar"

[Publica tu blog](#) [Gana un MP4](#) [Pregunta y opina](#)

Busqueda



Busqueda avanzada

El Tiempo

Santiago

Hoy	Mañana
min 8	min 9
máx 25	máx 23



Regiones

Indicadores económicos

Enlace Regional



Despertar en Monteverde

Pese a que el lugar es visitado por antropólogos norteamericanos y periodistas...

Mico



Mercado del placer


[Horóscopo](#)
[Foros](#)
[Sitios amigos](#)
[Agregar a favoritos](#)
[Página de inicio](#)
[Contáctenos](#)
[Titulares en su mail](#)
[Suscripciones](#)
[Quiénes somos](#)
[Modificar mis datos](#)

"La prueba histórica ha confirmado que los verdaderos restos de Cristóbal Colón son los que están en la urna de plomo que se encontró el 10 de septiembre 1877 debajo del piso de la Catedral de Santo Domingo", aseguró el gobernador del Faro, Andy Mieses.

El funcionario sostiene que los restos de Colón "nunca han salido de esta isla" desde que la nuera del Almirante, la virreina María de Toledo, los trajera al país desde España en 1541.

El equipo de investigadores españoles, que intenta establecer desde hace varios años si los restos que permanecen en Sevilla corresponden al Almirante, quiso analizar los que se conservan en Santo Domingo, pero las autoridades dominicanas denegaron el permiso.

Tras publicarse los resultados de las investigaciones en Sevilla, el Ministerio de Cultura dominicano informó de que el Gobierno no se opone, en principio, a permitir un estudio de ADN de los restos que supuestamente se encuentran en el Faro a Colón, aunque dicho estudio requiere de un protocolo firmado entre España y el país.

El ministerio se sumó así a la posición de la Academia Dominicana de la Historia que recomienda actuar con "suma prudencia, tacto y sin premura" en este asunto.

Mieses aclaró que aunque el país no reconoce los resultados finales de los análisis del equipo investigador español, "respetamos toda iniciativa de cualquier persona que se sienta interesada en hacer una investigación de este tipo" porque, según su opinión, Colón "se debe a la universalidad".

De lo que sí es consciente el funcionario es que toda la polémica surgida acerca del lugar exacto donde están enterrados los verdaderos restos del Almirante, se ha traducido en un aumento significativo de las personas que visitan el Faro a Colón.

"Indudablemente que toda esta polémica y todo este tipo de discusión en el mundo provoca curiosidad y hace que más dominicanos y extranjeros se interesen por conocer el lugar donde están los verdaderos restos de Colón", argumentó.

"Las lesbianas son mujeres y por eso son más discriminadas que los gays"

Luchó por el aborto y los derechos femeninos. Pero la respuesta de las...

Cultura y relatos



La semana triste de Joan Jara

Aún conmovida por la muerte de su ex marido, Patricio Bunster, celebró el...

Cartelera de cine



Padre nuestro, la última cita

Caco, un hombre mayor y muy enfermo, decide terminar sus días junto a sus hijos.



La escena de mi vida

El cine es una máquina del tiempo, donde los espectadores son sombras...

- [Cartelera Teatro](#)
- [Cartelera Artes Visuales](#)
- [Cartelera Danza](#)
- [Cartelera Teatro Niños](#)

Al desnudo

Lorena Capetillo:

"Los políticos son una lata"



volver



Subdirector responsable
Rodrigo de Castro

Representante legal
Francisco Feres Nazarala

Editora
María Paz Moya

Empresa Periodística La Nación
Agustinas 1269 Casilla 81-D Santiago
Teléfono: 787 01 00 Fax: 698 10 59

© Empresa Periodística La Nación S.A. 2005 Registro 136.898

Se prohíbe toda reproducción total o parcial de esta obra, por cualquier medio

Sitio optimizado para verse en resolución mínima de 800x600.

Browsers recomendados: IE5 y Netscape.



SOCIO DE:

